

## *Declaraciones*

### *del señor Presidente de la República*

Mi gobierno celebró el arreglo de límites con la República de Panamá, consciente por mi parte de que con ello le hacía el mayor bien a Costa Rica, pero consciente también yo de las grandes dificultades que encontraría en mi camino, porque al rededor del tratado iban a congregarse, para atacarlo, todos mis enemigos personales y políticos. Cumplí con mi deber hasta el último momento, llevando el asunto al Congreso, y no es sino por la expresa voluntad de una gran mayoría de diputados amigos que de él lo retiro. Las razones que esos representantes del pueblo han tenido para adoptar tal actitud constan en la declaración que, para conocimiento del país, ha sido entregada por ellos al *Diario de Costa Rica*.

Lamento profundamente que no haya podido llevarse la negociación a feliz término, porque abrigo la íntima convicción de que no se ha presentado hasta ahora, y probablemente no volverá a presentarse en el futuro, una mejor oportunidad para terminar de una vez por todas y de la mejor manera el secular conflicto de nuestros límites meridionales. De ahí que me hubiese encariñado con el Tratado que firmámos, mucho más que con cualquiera otra obra de mi gobierno.